

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 250/Jueves 27 de diciembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [USA: las armas son una desgracia, no un derecho. \(Por Esto!\).](#)
- [Olas que golpean. \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Otro año de condenas al bloqueo de EE.UU. PL](#)
- [Informan que Chávez delega decisiones económicas a Nicolás Maduro. ANSA/EFE](#)
- [Destaca Vicepresidente venezolano que Chávez tiene “voluntad de vida gigantesca”. EFE](#)
- [Rechaza Maduro críticas de la oposición a informaciones sobre salud del Presidente. DPA](#)
- [Se pronuncia partido opositor acerca de partes médicos referidos a Mandatario. EFE](#)
- [Reportan palabras de Presidente uruguayo en relación con Venezuela. EFE/ANSA](#)
- [Comenta situación futura de la economía cubana. AP](#)
- [Ministro de Defensa de Colombia alude a cifra actual de guerrilleros. AP](#)
- [Delegados de 40 países asistirán en La Habana a foro auspiciado por la UNESCO. XINHUA](#)
- [Texas: rescatan a 10 indocumentados ocultos en remolque conducido por ciudadano de origen cubano.](#)

NOTIMEX

DEL MUNDO

- [“Netanyahu lanza su campaña hacia la derecha, con Irán en la mira”. AFP](#)
- [Asegura Irán que no aceptará decisiones acerca de Siria impuestas desde el extranjero. EFE](#)
- [Autoridades sirias viajan a Moscú para negociar propuestas para la crisis. REUTERS](#)
- [Anuncian en Moscú formación del Consejo Nacional de los Derechos Humanos. ITAR-TASS](#)
- [Parlamento ruso aprueba veda para adopción de niños por parte de estadounidenses. REUTERS](#)
- [“Obama y Congreso de EE.UU. realizan último esfuerzo para evitar el abismo fiscal” REUTERS](#)
- [Insisten los talibanes en que EE.UU. y sus aliados de la OTAN huirán de Afganistán. EFE](#)
- [España no tendrá “un rescate a la portuguesa”, dice Ministro de Economía. AFP](#)
- [Logra el partido de Merkel en las encuestas su mejor resultado en siete años. EFE](#)
- [Cita discurso de Liu Yunshan dirigido a los jefes de los departamentos de organización locales del PCCh. XINHUA](#)
- [Considera China que la nueva Constitución de Egipto es un “paso importante”. XINHUA](#)
- [“Los egipcios, entre la democracia y la frustración”. DPA](#)
- [Establecerán Turquía y Túnez consejo de cooperación de alto nivel. XINHUA](#)
- [Realiza Corea del Sur maniobras navales con fuego real. EFE](#)

POR ESTO! (Versión digital)

26 de diciembre de 2012

MÉXICO

USA: LAS ARMAS SON UNA DESGRACIA, NO UN DERECHO

Jorge Gómez Barata

Los países más desarmados del mundo, Suiza y Costa Rica, son militarmente los menos expuestos. El quid no radica en poseer armas sino en carecer de enemigos. La dinamita fue inventada por Alfred Nobel, un empresario ajeno a la guerra y la bomba atómica por Albert Einstein, un pacifista, y entre los redactores de la Constitución y de la II Enmienda no había un solo hombre de armas. La humanidad no es intrínsecamente perversa ni violenta ni los Estados Unidos un país de bárbaros y matones. ¿Qué ocurre entonces?

Todo comenzó cuando los revolucionarios que fundaron los Estados Unidos, con el hecho político de mayor trascendencia en el Nuevo Mundo, introdujeron enormes confusiones, entre ellas la de convertir la posesión de armas en un “derecho” cuando se trataba de una necesidad circunstancial derivada de la incapacidad del gobierno de entonces para proveer seguridad a una pequeña y dispersa población en un inmenso e inhóspito territorio.

El tiempo y las circunstancias convirtieron las armas en un fabuloso negocio y transformaron la necesidad en virtud. Los argumentos asociados a las filosofías que forman la base de la cultura y del imaginario norteamericano, entre los cuales la confianza en sí mismo y el rechazo a ser tutelado e incluso defendido conllevan a un individualismo “outrance”, se han integrado a una pseudo cultura que hace de la violencia un mito que amenaza con dominar la psicología social estadounidense.

Los norteamericanos incorporaron el culto del revólver a la “cultura de masas” inventada no por filantropía, sino porque la necesitaban para fomentar el “mercado cultural” y la “industria del entretenimiento” que, como siempre ocurre con el arte y la literatura, especialmente con el cine, no reproduce exactamente la realidad sino que la recrean. Así aparecen los mitos que suplantaron a la historia; en relación con las armas ninguno es más significativo que los de la conquista del oeste y los cowboys.

Los cowboys, presentados como sujetos violentos y pendencieros que vivían según la ley del revólver, eran en realidad trabajadores del campo, particularmente de la ganadería, empleados en agotadoras faenas por salarios miserables en deplorables condiciones.

A la profesión de cowboy (vaquero en español) se dedicaron aquellos que no alcanzaron tierras y las armas que portaban eran proporcionadas por los tratantes de ganados para la protección de los rebaños durante los traslados desde los grandes criaderos del Oeste, especialmente Texas, California, Arizona y otros a los embarcaderos que los conducían a los grandes mercados del este. Pocos de aquellos vaqueros contaban con dinero suficiente para comprar un Colt 44 o un Winchester.

Por efectos conocidos, subliminales a veces, las imágenes del cowboy y del sheriff se trasladaron a la del soldado y del marine que han sido asumidas por muchos norteamericanos como prototipos.

Por otra parte, si bien es verdad que en poder de los civiles norteamericanos existen alrededor de 300 millones de armas, también es cierto que en el 60 por ciento de los hogares no hay ninguna. El hecho de que por cada 100 norteamericanos existan 80 armas, no indica que todos vayan armados.

No obstante, la sociedad estadounidense ha llegado a un punto en el cual no puede evadir por más tiempo el asunto porque las armas que un día sustentaron la libertad y la seguridad de los precursores y forjadores de la Nación, se han transformado en lo contrario. ¿Cómo lo harán?

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

REBELIÓN (Versión digital)

26 de diciembre de 2012

ESPAÑA

OLAS QUE GOLPEAN

Belén Gopegui
Diagonal

El capitalismo nunca podrá poner el piloto automático. Nunca podrá pisar el acelerador y luego levantar el pie y esperar que la velocidad se mantenga. No podrá explotar un rato y luego vivir de las rentas de esa explotación. No podrá acumular y sentarse a ver pasar el cadáver de su enemigo porque el capitalismo necesita que su enemigo viva y trabaje para él, y más aún, el capitalismo es también su enemigo, sin él no podría existir. Por eso nuestros días, como los de Madre Coraje, consisten de algún modo en alimentar la mano que nos quita la vida.

No sólo cuando trabajamos, también cuando estamos en paro o cuando mediante los cuidados hacemos que siga girando la rueda de la explotación. Podemos construir islas en red o, a la manera de Italo Calvino, buscar en medio del infierno aquello que no es infierno, podemos dar existencia a un ex país, un no-país en el que, como escribe Bernardo Gutiérrez, “sus habitantes están parando desahucios, atendiendo inmigrantes, autoinformándose en red, perdiendo el miedo, creando en su vida diaria la república del 99%”. Lo hacemos, lo celebramos, al tiempo que leemos a personas muy jóvenes que escriben: “Y sin embargo ellos siguen pinchándonos con palos desde arriba y mermando nuestros derechos y la calidad de nuestras vidas, provocando más movilizaciones, en la práctica, inútiles, y así”. No son inútiles, no lo son, dejamos el pesimismo para tiempos mejores, no son inútiles, queremos decir, sino que el capitalismo continúa pisando el acelerador, y no permitirá que le abandonemos porque “las clases dominantes no se suicidan” y nuestra partida sería su muerte.

“La huelga ha generado un sentimiento de solidaridad apagado hace años”, afirma Enrique Mosquera, portavoz de los huelguistas, en el número 187 de DIAGONAL con respecto a la huelga de hambre iniciada el 5 de noviembre por cinco trabajadores de Telefónica para solicitar la justa, responsable y humana readmisión de Marcos Andrés despedido por bajas médicas. Telefónica obtuvo el tercer trimestre de 2012 un beneficio neto de 3.455 millones de euros, lo que representa una subida del 26% con respecto al mismo período del ejercicio anterior, según informó la compañía a la Comisión Nacional del Mercado de Valores, y ha proseguido exitosamente su política expansiva por

Latinoamérica y Europa. ¿Por qué, se preguntaba Iván Gordillo en un artículo publicado en Rebelión.org, una empresa, con una plantilla de más de 25.000 trabajadores en España se enroca obtusamente en el caso de Marcos Andrés? Y respondía señalando que Telefónica, a pesar de los cuantiosos beneficios, como otras muchas empresas, pretende aprovechar la actual coyuntura de crisis para presentar un ERE con el que despedir a 6.500 empleados. ¿Y por qué?, preguntamos de nuevo. Porque el capitalismo no puede parar. Necesita dar un nuevo paso cada día pues sabe que si no lo hiciera el paso podría darlo su enemigo.

Nosotros y nosotras somos su enemigo. Sumaremos la solidaridad que ha vuelto, que estuvo apagada durante años, con la que permaneció, la de quienes aun siendo minoría se manifestaban o daban sus batallas en silencio, en un no sostenido dentro de una empresa o una habitación, en colectivos diversos que continuaron oponiéndose a lo injusto. La sumaremos a lo que está viniendo. Porque puede que nadie sepa definir el 15M, puede que suba y luego parezca quedar flotando o disolverse para el reagrupamiento, puede que sea un clima, según Amador Fernández-Savater, o un síntoma, según Ángeles Díez, o ambas cosas, o un agregado molecular cuya respuesta política procede de los efectos colectivos generados por la interacción entre las partículas.

Lo cierto es que aunque no sepamos definirlo lo nombramos, distinguimos entre lo que es 15M y lo que no, y una de las cosas que sí es pasa, nos parece, por recordar que las luchas tienen que darse al mismo tiempo ahora y en el futuro o, por decirlo de un modo más radical, que los medios son la razón de los fines. El célebre texto de un Chesterton furioso porque las autoridades, para evitar los piojos, querían cortar el pelo a las niñas de los suburbios es un ejemplo claro de este proceso que va de los medios a los fines: “Empiezo por el cabello de una niña. Sé que eso al menos es algo bueno. Sea el mal lo que sea, el orgullo de una madre buena en la belleza de su hija es algo bueno. (...) Si hay otras cosas en contra, esas cosas deben desaparecer. Si los arrendadores y las leyes y las ciencias están en su contra, arrendadores y leyes y ciencias deben desaparecer. Con el pelo rojo de una rapazuela traviesa de las cloacas prenderé fuego a toda la civilización moderna. Cuando una niña quiere llevar el pelo largo, tiene que tenerlo limpio; como tiene que tenerlo limpio, no tendrá que tener una casa sucia; como no tiene que tener una casa sucia, tendrá una madre (y un padre) libres y llenos de tiempo; como tiene que tener una madre (y un padre) libres, no tendrá que tener un arrendatario que es un usurero; como no tendrá que existir un arrendatario que es un usurero, tendrá que haber una redistribución de la propiedad; como tendrá que haber una redistribución de la propiedad, habrá una revolución”.

Estamos aprendiendo que no podemos perder el ahora en aras del futuro, no podemos luchar sin respetarnos, es decir, sin respetar lo que hacemos, no podemos dar por buenas corruptelas, estulticias o humillaciones en función de que un día conducirán a otro lugar. Y tampoco podemos renunciar a todas las voces que nos dieron materiales para la estrategia de combate; más que nunca nos hacen falta. Pongamos, apenas dos ejemplos, Kurosawa y Brecht.

Estrategia del director japonés: “Kanbei: [los bandidos]... han atacado por todos los otros lugares, y han sido rechazados. Vendrán por aquí. Sichiroji. –¿No deberíamos reforzar este punto? Kanbei. –No. Un castillo ha de tener un punto débil: atrae al enemigo”.

Estrategia de Brecht: “Me había olvidado de que el río no es imposible de navegar, sino navegable arriesgando la vida”. Una especie de espuma que golpea la ciudad, dijo Le Corbusier de los suburbios, lo decimos ahora no de la espuma sino de las olas altas, de las mareas, verdes, blancas, de las luchas del SAT y contra los desahucios, el patriarcado, la propiedad privada de los grandes medios de producción, el saqueo del planeta y tantas otras que mueven el sedimento más profundo y, provocando una importante corriente de fondo hacia el mar, coordinándose, arriesgando, dividiendo al contrario, sorprendiéndole, progresivamente van erosionando la playa seca.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

POR LUISA MARÍA GONZÁLEZ

LA HABANA (PL) Aunque en el 2012 la comunidad internacional reiteró su condena al bloqueo mantenido por Estados Unidos contra Cuba, Washington parece insistir en una postura cuya génesis tiene más de un siglo de existencia.

A finales del siglo XIX, cuando en Cuba se libraban las luchas independentistas contra España, el subsecretario de Guerra norteamericano, J.C. Breckenridge, emitió instrucciones al Comandante General del Ejército de Estados

Unidos, Nelson A. Miles, que sugieren el origen de una política calificada de anacrónica y contraria al Derecho Internacional.

"Habrá que destruir cuanto alcancen nuestros cañones, con el hierro y con el fuego; habrá que extremar el bloqueo para que el hambre y la peste, su constante compañera, diezmen su población pacífica, y mermen su ejército".

¿El objetivo de tales órdenes? según Breckenridge, intervenir y manejar el conflicto en función de "...lograr anexarnos la Perla de las Antillas".

Unas décadas más tarde, en los años 60 del siglo XX, Estados Unidos implantó un descendiente de aquel bloqueo propuesto por Breckenridge, es decir, inició un cerco económico, comercial y financiero contra Cuba que hasta este momento ha causado pérdidas estimadas en un billón 66 mil millones de dólares, teniendo en cuenta la depreciación de esa moneda.

NACIONES UNIDAS: ESPACIO DE CONDENA AL BLOQUEO

En noviembre pasado, 188 países rechazaron el bloqueo norteamericano en la Asamblea General de Naciones Unidas (AGNU), una cifra record en las 21 ocasiones en que ese organismo ha analizado el tema.

La sesión tuvo pronunciamientos contra el bloqueo en voz del Movimiento de Países No Alineados, la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), la CARICOM, el MERCOSUR y el Grupo de los 77 más China, entre otros bloques.

También países como Venezuela, China, Vietnam y Nicaragua expresaron su rechazo a la política de la Casa Blanca hacia Cuba.

Desde la primera vez que la ONU consideró el asunto en 1992, la votación arroja saldos favorables para la isla caribeña en su lucha contra el cerco.

Este año, solo tres países votaron en contra de Cuba y dos se abstuvieron.

Asimismo, presidentes y altos funcionarios de varios países expresaron su oposición a la política de Washington durante el período 67 de la AGNU, acontecido a finales de septiembre pasado.

"Está más que llegada la hora de poner fin a ese anacronismo, condenado por la inmensa mayoría de los países de las Naciones Unidas", afirmó al abrir las sesiones la jefa de Estado de Brasil, Dilma Rousseff.

Por su parte, el titular de Guinea Ecuatorial, Teodoro Obiang Nguema, consideró que sanciones de este tipo causan sufrimiento a la población y están en contradicción con los Objetivos del Milenio adoptados por Naciones Unidas.

En el caso de la primera ministra de Jamaica, Portia Simpson Milles, señaló que su país reitera un llamado a finalizar el cerco contra Cuba y sus medidas extraterritoriales dirigidas a extender su alcance a terceros países.

EN 2012 CRECI " LA DIMESI "N EXTRATERRITORIAL DEL BLOQUEO

De acuerdo con el discurso pronunciado por el canciller cubano, Bruno Rodríguez, el 13 de noviembre ante Naciones Unidas, en el 2012 se recrudesció el carácter extraterritorial de las medidas impuestas contra la mayor de las Antillas.

En este sentido, ejemplificó una multa impuesta en junio al banco holandés ING por supuestas violaciones al régimen de sanciones contra Cuba y otros países.

El monto de la multa ascendió a 619 millones de dólares, la "más alta de la historia impuesta a un banco extranjero", sentenció Rodríguez.

A punto de concluir el año, el Ministerio de Relaciones Exteriores cubano denunció otras multas anunciadas por la Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC) del Departamento del Tesoro.

La dependencia informó el 11 de diciembre sobre una multa por 375 millones de dólares contra el banco HSBC Holdings, con sede en Londres, por la supuesta violación de las sanciones unilaterales de Washington a varios países, incluida Cuba.

Apenas un día después, la OFAC divulgó la aplicación de un castigo por ocho millones 571 mil 634 dólares al banco japonés Tokio-Mitsubishi UFJ, también bajo el argumento de procesar transferencias financieras que involucraron a varias naciones, entre ellas Cuba.

Durante el gobierno del presidente Barack Obama, las multas por sanciones ascienden a dos mil millones 259 mil 732 dólares y duplican las correspondientes a ambos periodos de George W. Bush, también caracterizados por la hostilidad anticubana.

"La aplicación de estas penalidades injustas e ilegales demuestra que la política de persecución feroz de las transacciones financieras y comerciales de Estados Unidos contra Cuba y contra aquellos que sostienen una relación legítima con nuestro país al amparo del Derecho Internacional, no solo no ha cambiado, sino que se ha endurecido", advirtió la Cancillería en una declaración.

Según el Informe de Cuba sobre el impacto del bloqueo en el 2012, la extraterritorialidad implica prohibiciones como que ninguna empresa de cualquier país puede comerciar con sus pares cubanas si tiene relaciones de algún tipo con organizaciones de Estados Unidos.

La medida no toma en cuenta las relaciones de los diferentes países con la isla caribeña, las leyes de esas naciones, ni las normas del Derecho Internacional.

De acuerdo con el documento, la persecución emprendida hacia las empresas que violan estas sanciones unilaterales se evidencia además en hechos como el siguiente:

El Buró de Industria y Seguridad del Departamento de Comercio impuso una multa de más de un millón de dólares a la filial en Panamá de la empresa sueca Ericsson, líder en la fabricación de equipos de redes móviles, por violar las leyes del bloqueo.

LA POLÍTICA ESTADOUNIDENSE ESTÁ CADA VEZ MÁS AISLADA

En entrevista con Prensa Latina, el subdirector de Asuntos Multilaterales de la Cancillería, Rodolfo Benítez, apuntó que los sucesos en la ONU desde hace dos décadas evidencian "no solo que la abrumadora mayoría está de nuestro lado, sino que la política de Estados Unidos está totalmente aislada".

Incluso, dentro del propio territorio norteamericano la oposición al bloqueo se hace sentir mediante diversas manifestaciones.

Una encuesta de la compañía Angus Reid Public Opinión reveló en febrero del 2012 que el 62 por ciento de los estadounidenses apoya el restablecimiento de relaciones diplomáticas entre ambas naciones y el 51 está en contra del cerco económico, comercial y financiero.

El Senado de esa nación también fue testigo de un pronunciamiento conciliador con respecto a La Habana, el cual llegó del presidente del Comité de Energía y Recursos Naturales de esa Asamblea, Jeff Bingaman.

"Hemos permitido que nuestra política hacia Cuba sea dictada por la comunidad cubano-estadounidense en este país, en vez de que la dicten los intereses nacionales (...), ya es hora de que establezcamos relaciones diplomáticas con Cuba y poner fin a nuestro embargo", sostuvo.

En el ámbito de los medios de comunicación, el periódico Los Ángeles Times publicó el 17 de abril un editorial en contra de continuar prohibiendo la participación de Cuba en las Cumbres de las Américas, hecho que se repite desde hace 18 años.

El material destacó que Estados Unidos es el único país del hemisferio que no ha restablecido relaciones diplomáticas con La Habana, además de que los líderes de esta región ven el "embargo" y el "aislamiento" como políticas anacrónicas propias de la Guerra Fría.

CARACAS, 26 (ANSA)- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, delegó en el vicepresidente y canciller, Nicolás Maduro, la toma de algunas decisiones en materia económica, informó hoy la Gaceta Oficial de ese país.

A partir de esa determinación, Maduro podrá realizar ajustes presupuestarios entre los ministerios y decretar créditos adicionales al presupuesto previa autorización de la Asamblea Nacional.

Además, el vicepresidente está ahora en condiciones de decretar expropiaciones y adquisiciones forzosas y emitir crédito públicos, de acuerdo con el decreto que firmó el pasado 9 de diciembre Chávez, pero que fue publicado hoy en la Gaceta oficial, número 40.077.

Chávez que encuentra ingresado en un centro de salud de La Habana, tras afrontar la cuarta operación contra el cáncer que padece desde 2011, también autorizó a Maduro a "conocer, aprobar, diferir o negar los puntos de cuentas presentados por los ministros y otros funcionarios del Ejecutivo Nacional".

Igualmente, Maduro podrá "nombrar viceministros, presidentes y miembros de juntas directivas de organismos públicos, otorgar jubilaciones y exonerar de pago de impuestos" a algunas actividades.

La decisión Chávez se conoce dos días después que Maduro anunció haber conversado por primera vez, en forma directa con el mandatario, quien ya "camina, hace ejercicios y da instrucciones", según la descripción del vicepresidente.

El mandatario afrontó una operación compleja el pasado 11 de diciembre.

En junio del año pasado, Chávez tomó una medida similar, antes de iniciar el tratamiento de quimioterapia para combatir la enfermedad.

En aquella oportunidad, el mandatario delegó algunas funciones administrativas en Elías Jaua y Jorge Giordani, ex vicepresidente y Ministro de Planificación y además activó la firma electrónica.

Chávez, de 58 años, delegó en Maduro la presidencia, antes de viajar a Cuba para someterse a la compleja operación por la reaparición del cáncer y, además, lo eligió como su eventual sucesor para seguir con el proyecto socialista y la revolución Bolivariana.

El mandatario, reelecto con más de 8 millones de votos, en las pasadas elecciones presidenciales del 7 de octubre, deberá asumir su nuevo periodo constitucional el próximo 10 de enero.

CARACAS, 26 DIC (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, delegó a su vicepresidente y canciller, Nicolás Maduro, el ejercicio de algunas atribuciones económicas y administrativas antes de viajar a Cuba el pasado 10 de diciembre a someterse a una nueva operación, según un decreto conocido hoy.

Chávez firmó el pasado 9 de diciembre, un día antes de su viaje a la isla, un decreto en el que delega algunas "atribuciones" a Maduro, según la Gaceta Oficial con fecha 21 de diciembre y difundida hoy en su página web por el canal privado Globovisión.

La estatal Agencia Venezolana de Noticias detalló, por su parte, que la Gaceta es la número 40.077.

El decreto, identificado con el número 9.315, señala en uno de sus considerando que "la delegación en el Vicepresidente Ejecutivo (...) representa una figura jurídica, constitucional y legalmente establecida, que permitirá agilizar el trámite de materias sujetas a la decisión del Primer Mandatario Nacional".

En su artículo 1, el decreto señala que delega "el ejercicio de las atribuciones y la firma de los actos" en casos como decretar créditos adicionales al presupuesto previa autorización de la Asamblea Nacional o de la comisión

delegada, en ejercicio de la Presidencia.

Asimismo, puede dictar decretos para que se efectúen traspasos presupuestarios de los ministerios y que corresponda conocer al presidente, autorizar operaciones de crédito público de los ministerios, nombrar viceministros, así como a los presidentes y miembros de las juntas directivas de los entes descentralizados.

Dictar decretos de expropiación o adquisición forzosa, previa autorización del presidente; aprobar, diferir o negar los informes de los ministros y otros funcionarios del Ejecutivo, denominados en el país "punto de cuenta", entre otros aspectos.

El decreto establece que el presidente "se reserva el ejercicio de las atribuciones y la firma de los actos y documentos delegados" en el "momento que lo considere conveniente".

Mientras que el vicepresidente "deberá presentar mensualmente una relación de las actuaciones que realice en ejecución del mencionado decreto", que entró en vigencia con su publicación en la Gaceta Oficial.

Chávez viajó el pasado 10 de enero a Cuba para someterse, un día después, a la cuarta operación en los últimos 18 meses a raíz de la reaparición del cáncer que le detectaron a mediados del año pasado.

El 8 de diciembre, el gobernante confirmó la reaparición de "algunas células malignas" e indicó que Maduro quedaría al cargo del Gobierno, y lo ungió como heredero y sucesor en el caso de que se presentara "alguna circunstancia" que lo inhabilitara para seguir al frente de la Presidencia.

CARACAS, 26 DIC (EFE).- El vicepresidente de Venezuela, Nicolás Maduro, dijo hoy que el gobernante del país, Hugo Chávez, operado el pasado 11 de diciembre por la reaparición del cáncer, tiene un "cuadro de salud complejo", pero "una voluntad de vida gigantesca".

"Tiene un cuadro de salud complejo, difícil y una voluntad de vida gigantesca", afirmó hoy Maduro al asistir al acto oficial en el estado Falcón (noroeste).

Ratificó hoy que el mandatario le dijo durante la conversación de cerca de 20 minutos que sostuvieron el pasado 24 de diciembre que ya estaba "caminando, dando unos pasos, dentro de las terapias, las fisioterapias naturales de un proceso de recuperación" luego de una "operación difícil".

Por otra parte, rechazó acusaciones sobre una supuesta manipulación oficial en torno a la salud del presidente y aseguró que el Gobierno ha estado informando "en cada etapa de la evolución (de la salud de Chávez) la verdad" al pueblo.

"Rechazamos, repudiamos en todas sus partes esas informaciones malintencionadas que dicen que nosotros caímos en contradicciones", sostuvo y alertó que políticos y medios de prensa buscan que la población pierda confianza en las autoridades.

Específicamente aludió a la conversación telefónica con Chávez, de la cual reveló en una comunicación con el canal estatal VTV que el mandatario le aseguró que ya caminaba, que estaba haciendo ejercicios y que le dio "un conjunto de órdenes de trabajo".

Esa fue la primera oportunidad en la que Maduro aseguró haber hablado directamente con el presidente, de 58 años, desde que el pasado 11 de diciembre se sometió a la cuarta intervención quirúrgica en los últimos 18 meses, siempre en Cuba, a raíz de la reaparición del cáncer que se le detectó a mediados de 2011.

Horas antes, el ministro de Comunicación, Ernesto Villegas, había leído un parte oficial transmitido en cadena obligatoria de radio y televisión en el que destacaba que el presidente experimentaba una "ligera mejoría" en su convalecencia.

Se quejó de las "campañas miserables que pretenden envenenar el alma" del pueblo, al que llamó a ratificar la confianza en que la oración, el tratamiento médico y la voluntad del jefe de Estado "va a llegar a buen puerto".

"Nuestro pueblo tiene que entender la miseria de esa derecha pro imperialista y llenarse de paciencia, de fortaleza y no dejarse provocar (...)", sostuvo Maduro.

La oposición reclamó hoy que las informaciones oficiales sobre el estado de salud de Chávez no son claras, al insistir en la necesidad de que se integre una junta de médicos para verificar si el presidente está en condiciones para asumir un nuevo mandato.

"Se nos dice que el presidente llama a Maduro cuando estamos acostumbrados a que todas las veces que ha estado en Cuba, en todas las operaciones, quien ha llamado directamente a VTV (canal del Estado) es el propio presidente, en esta oportunidad no lo hizo, qué casualidad", afirmó hoy el coordinador político del partido opositor Voluntad Popular, Carlos Vecchio.

El vicepresidente consideró que las acusaciones de la oposición tienen como objetivo que se torne en "rabia incontrolada" para así tratar de obtener réditos políticos.

"Uno está en esa alegría, procesando el esfuerzo que está haciendo nuestro comandante en jefe y en el cuarto de al lado (...) está alguien intrigando, con su malidicencia. ¡Qué puede sentir uno? Rabia", se quejó.

CARACAS, 26 DIC (DPA) - El vicepresidente de Venezuela, Nicolás Maduro, rechazó hoy críticas de la oposición según las cuales el gobierno se contradice en las informaciones sobre la salud del presidente Hugo Chávez, quien convalece en La Habana tras una cirugía de cáncer.

"Son unos miserables. No debemos dejarnos envenenar con su veneno", dijo Maduro, quien reiteró que Chávez tiene un "cuadro de salud complejo y difícil".

En el acto de posesión de la gobernadora reelecta de la región occidental de Falcón, Estella Lugo, el funcionario arremetió contra periodistas y dirigentes políticos que dijeron que el gobierno se contradice en los informes sobre la convalecencia del mandatario.

"Rechazamos y repudiamos en todas sus partes esas informaciones de que nosotros caímos en contradicciones. Es una situación que va evolucionando lentamente. Por eso, cuando ellos la agarran por ahí no pueden entender lo que es el respeto, sólo les interesa es alcanzar el poder", afirmó.

El gobierno está bajo críticas desde el lunes 24 de diciembre, cuando en la noche el ministro de Comunicación e Información, Ernesto Villegas, leyó un informe al país en el que dijo que Chávez estaba cumpliendo un reposo "absoluto" y horas después Maduro dijo haber sostenido una conversación de 20 minutos con el mandatario, de quien dijo que "ya comenzó a caminar y a hacer ejercicios" dentro de su tratamiento.

Chávez fue operado hace dos semanas por cuarta vez en año y medio, dentro de su lucha contra el cáncer, y su condición ha generado incertidumbre sobre si podrá jurar el 10 de enero para el mandato de 2013-2019, después de gana otra reelección en octubre pasado.

Maduro afirmó que quienes cuestionan al gobierno por los informes sobre Chávez "son miserables y tienen el alma podrida. El antichavismo en ellos es una enfermedad".

"Su escenario es que el pueblo caiga en una violencia generalizada, pero no debemos dejarnos envenenar. Ellos son unos miserables", dijo y aseguró que nunca cayó con contradicción con Villegas.

"Más tarde (Chávez) me dijo que estaba caminando dentro del proceso de recuperación de una operación, como todos saben, difícil.

El comandante tiene un cuadro de salud complejo y difícil", reiteró.

Agregó que los rumores provienen de una "derecha proimperialista" que trabaja todos los días contra el gobierno y que "no dejará de provocarnos".

Maduro afirmó que "seremos felices cuando el comandante regrese para seguir comandando" la revolución bolivariana.

En la tarde, el partido opositor Voluntad Popular propuso que el Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) designe una junta médica que determine la condición de salud del presidente.

El portavoz del partido (que quedó quinto en los últimos comicios), el abogado Carlos Vecchio, dijo que la junta médica está prevista en la Constitución y puede determinar si Chávez está en condiciones físicas y mentales para ser investido para el nuevo mandato.

El dirigente señaló que Voluntad Popular presentó el año pasado ante el TSJ una petición sobre la junta médica, sobre la cual no ha obtenido respuesta, pero que ante la proximidad de la fecha de juramentación de Chávez los magistrados pueden activarla.

Vecchio señaló que el gobierno debe hablarle claro al país sobre la condición del mandatario, al criticar las informaciones "incompletas y contradictorias" que ha difundido desde que Chávez se operó el 11 de diciembre por cuarta en año y medio.

"El gobierno no le ha hablado claro al país. Los informes son cada vez más escuetos y contradictorios. Esta es una manera equivocada de manejar el asunto y lo que hace es generar incertidumbre y rumores", recalcó.

Vecchio también dijo que el 10 de enero es una fecha "inamovible" para la investidura del mandatario para el nuevo período y que si Chávez no está en condiciones de hacerlo deberá asumir el presidente de la Asamblea Nacional.

"Creemos que hay que buscar la persona que tenga mayor legitimidad y esa persona es el presidente de la Asamblea y no el vicepresidente Maduro que no fue electo por el voto", afirmó.

Agregó que sólo cuando se declara una ausencia absoluta es que se puede convocar a unas nuevas elecciones.

CARACAS, 26 DIC (EFE).- La oposición venezolana reclamó hoy que las informaciones oficiales sobre el estado de salud del jefe de Estado, Hugo Chávez, no son claras, al tiempo que reiteró la necesidad de que se integre una junta de médicos para verificar si el presidente está en condiciones para asumir un nuevo mandato.

"Lo que no hay es información, lo que no hay es la voluntad de decirle la verdad a los venezolanos", dijo el diputado y coordinador nacional del partido opositor Primero Justicia, Julio Borges, a la emisora Unión Radio.

Reclamó que mientras el ministro de Comunicación, Ernesto Villegas, dijo este 24 de diciembre en un mensaje por radio y televisión que el presidente "tuvo una leve mejoría", el vicepresidente, Nicolás Maduro, aseguró horas después en una llamada al canal estatal VTV que Chávez ya está "haciendo ejercicios".

Después de confirmar el pasado 8 de diciembre la reaparición del cáncer que le fue diagnosticado a mediados de 2011, Chávez viajó el día 10 a Cuba para someterse un día después a una "compleja" intervención quirúrgica, la cuarta en año y medio.

Borges señaló que los venezolanos deben "traspasar" la discusión de formalidades e ir al "corazón del problema", que, aseguró, es prepararse para ir a un proceso electoral que será "hoy, mañana o pasado mañana", y para una "nueva etapa" sin Chávez de la que, a su juicio, el mismo presidente habló antes de viajar a la isla.

Chávez planteó el día 8 la posibilidad de que su salud le impidiera continuar en el poder y pidió a sus seguidores elegir a Maduro si se diera el escenario de unos comicios anticipados, que, en caso extremo, deberán celebrarse en los 30 días "consecutivos siguientes" al 10 de enero, según el mandato de la Constitución.

El jefe de Estado deberá asumir en enero el mandato 2013-2019 tras alcanzar su tercera reelección consecutiva en los comicios presidenciales del pasado 7 de octubre.

Por su parte, el coordinador político del partido opositor Voluntad Popular, Carlos Vecchio, dijo hoy en una rueda de prensa que los venezolanos no cuentan "con información veraz y oportuna" sobre la salud del presidente y apuntó que desde el Gobierno no se le está hablando al pueblo "con seriedad y respeto".

Vecchio criticó que después de tres semanas los venezolanos no han escuchado "al primer médico que haya intervenido en la operación del presidente para explicar de qué se trata la operación, cuál es su tratamiento y el tiempo estimado de recuperación".

Comentó, además, la llamada que el vicepresidente recibió de Chávez desde La Habana el pasado 24, cuando el mandatario le habría asegurado que ya estaba caminando, haciendo ejercicios y le dio "un conjunto de órdenes de trabajo", y subrayó que el presidente siempre ha hablado directamente al pueblo cuando ha viajado a Cuba.

"Se nos dice que el presidente llama a Maduro cuando estamos acostumbrados a que todas las veces que ha estado en Cuba, en todas las operaciones, quien ha llamado directamente a VTV (canal del Estado) es el propio presidente, en esta oportunidad no lo hizo, qué casualidad", afirmó.

Vecchio recordó que recientemente planteó a la Asamblea Nacional (unicameral), de mayoría oficialista, que conforme una comisión "mixta" de diputados que viaje a Cuba para conocer la condición de salud de Chávez y solicitó ante el Tribunal Supremo de Justicia que se conforme una junta médica para cumplir con el mismo fin.

MONTEVIDEO, 26 DIC (EFE).- El gobernante uruguayo, José Mujica, dijo hoy que no puede dar "una respuesta consciente y categórica" sobre lo que ocurrirá en Venezuela si el mandatario Hugo Chávez no se recupera del cáncer y afirmó que sólo tiene "interrogantes" sobre el futuro de ese país si el presidente tuviera que dejar el poder.

"Tengo las interrogantes que puede tener cualquiera porque Chávez tenía una enorme influencia -y tiene- en el mundo de los pobres venezolanos y dentro de las Fuerzas Armadas y lograr una figura que concite ese apoyo se verá, tiene sus interrogantes", aseguró Mujica en declaraciones recogidas por la emisora Radio Montecarlo.

Chávez, que fue reelegido en los comicios de octubre pasado y debe asumir el nuevo mandato el 10 de enero, permanece en Cuba tras ser operado a principios de este mes en La Habana debido a una recaída en el cáncer que le fue diagnosticado en julio de 2011 y por el que ya fue intervenido en tres ocasiones anteriores.

Mujica señaló que "en el Caribe, la política funciona en gran medida hasta ahora determinada por verdaderos caudillos de carácter popular y Chávez (en el poder desde 1999) lo es, es incuestionable", y el problema, entonces, será encontrar alguien que pueda seguir sus pasos.

Aún así, el exguerrillero tupamaro de 77 años sostuvo que a él "como uruguayo", lo que más le preocupa es que "en momentos difíciles" para su país Chávez les "dio una mano".

"Cuando tuvimos un banco fundido que nos podía provocar una corrida bancaria nos dio una mano y cargó con un clavo", explicó.

"Yo no me olvido de esas cosas y entonces desde el punto de vista de los uruguayos, nos abrieron mercados. Habría que preguntarle a Conaprole y Calcar (cooperativas productoras de leche uruguayas) cómo les va en Venezuela. Eso no cayó del cielo, esa apertura de mercado fue clara voluntad política de Chávez", agregó.

El presidente uruguayo ha sido un constante defensor e impulsor del estrechamiento en las relaciones de su país con Venezuela bajo su mandato.

En ese sentido, apoyó el ingreso de Venezuela al MERCOSUR pese a no contar con el visto bueno del Senado paraguayo y a las críticas surgidas en el país.

El pasado 13 de diciembre, Mujica, un reconocido ateo, organizó una misa en Montevideo para pedir por la salud de Chávez, un hecho que consideró "una práctica de solidaridad en un momento difícil" para el líder venezolano.

De hecho, Mujica anunció que pensaba visitar a su homólogo en Cuba en cuanto los médicos le dieran el visto bueno para "darle un abrazo".

Según fuentes oficiales venezolanas, Chávez se encuentra en proceso de recuperación tras la operación de este mes y una infección respiratoria que tuvo al salir del quirófano, si bien sigue en reposo absoluto, tal y como ordenaron sus médicos cubanos.

El vicepresidente de Venezuela, Nicolás Maduro, dijo el pasado lunes que recibió una "llamada directa" de unos 20 minutos de Chávez, quien está caminando, haciendo ejercicios y le dio "un conjunto de órdenes de trabajo".

Esa fue la primera oportunidad en la que Maduro aseguró haber hablado directamente con el presidente, de 58 años.

MONTEVIDEO, 26 (ANSA).- El presidente uruguayo, José Mujica, admitió hoy que tiene "interrogantes" con respecto al futuro de Venezuela, frente al trance que atraviesa su par Hugo Chávez, ingresado en Cuba tras ser operado de cáncer.

"Realmente hoy no tengo otra cosa más que interrogantes, no puedo dar una respuesta consciente y categórica", dijo Mujica a radio Montecarlo, tras ser consultado sobre la salud de Chávez y el futuro de Venezuela.

Mujica consideró que "en el Caribe la política funciona en gran medida hasta ahora determinada por verdaderos caudillos de carácter popular y Chávez lo es, es incuestionable".

"Tengo las interrogantes que puede tener cualquiera porque Chávez tenía una enorme influencia -y tiene- en el mundo de los pobres venezolanos y dentro de las Fuerzas Armadas y lograr una figura que concite ese apoyo se

verá, tiene sus interrogantes", agregó el mandatario.

"Como uruguayo lo que más me preocupaba es que en momentos difíciles (Chávez) nos dio una mano", afirmó. "Cuando tuvimos un banco fundido que nos podía provocar una corrida bancaria nos dio una mano y cargó con un clavo", añadió Mujica.

"Yo no me olvido de esas cosas", concluyó.

El gobierno de Chávez dispuso en 2005 la compra de la cooperativa de ahorro y crédito COFAC, entonces quebrada, por parte del venezolano Bades, al tiempo que en años posteriores contribuyó con fondos para la reapertura de empresas gestionadas por trabajadores, para el proyecto sucro-alcoholero Alur, en el norte, y para la remodelación y construcción de hospitales.

LA HABANA (AP) Los cubanos que estaban disfrutando la telenovela un sábado reciente por la noche recibieron súbitas malas noticias del otro lado del Caribe.

La televisión estatal interrumpió la transmisión del programa para mostrar una conferencia de prensa en Caracas en la que el presidente venezolano Hugo Chávez reveló que su cáncer había regresado. Enfrentando su cuarta operación en 18 meses, Chávez nombró al vicepresidente Nicolás Maduro como su sucesor.

La noticia sacudió no solamente a los venezolanos, sino a los millones de cubanos que dependen de Venezuela para petróleo subsidiado y préstamos baratos, entre otras cosas. Venezuela suministra aproximadamente la mitad de la demanda energética de Cuba, lo que implica que la economía de la isla sufriría un duro golpe y probablemente caería en recesión si un gobierno venezolano post-Chávez la obligara a pagar precios de mercado por su petróleo.

A pesar del asombro por los problemas de salud de Chávez, el tema probablemente no es sorpresa para el gobierno cubano, y no solamente porque Chávez ha estado recibiendo atención médica en la isla.

La Habana aprendió importantes lecciones acerca de los peligros de sobredependencia en 1991 cuando el colapso de la Unión Soviética lanzó a Cuba a una profunda crisis. Tratando de evitar consecuencias similares, el gobierno cubano ha estado tratando de ampliar su círculo de socios comerciales, echando la mirada hacia a Asia, Europa y otras naciones latinoamericanas, y hoy en día es solamente la mitad de dependiente en Caracas de lo que era con la Unión Soviética.

Cuba también ha estado tratando de diversificar su economía al permitir una mayor actividad del sector privado, estimulando la agricultura independiente y cooperativa, y descentralizando su industria azucarera.

En teoría, si la economía cubana se fortalece, habrá más divisas para pagar por combustibles u otras importaciones.

Cuba además está comenzando a experimentar con colectivos independientes no agrarios que deberán ser más eficientes que las compañías estatales. Y el próximo año va a comenzar otro programa piloto para empresas estatales descentralizadas que van a ser autorizadas a administrarse por sí mismas y controlar la mayoría de sus ingresos.

"Podría dar muy buenos resultados", dijo un economista cubano que habló a condición de preservar el anonimato, porque no estaba autorizado a hablar con la prensa extranjera. Cuba "está pensando también en potenciar la inversión extranjera en ramas de la economía nacional, incluso en áreas restringidas como la industria azucarera".

Uno de los principales objetivos del país es volverse menos dependiente de un solo benefactor.

Bajo el gobierno de Chávez, quien considera a Fidel Castro su padre ideológico y quien ha imitado algunas políticas de la isla, Venezuela ha enviado miles de millones de dólares al año a Cuba a través de ayuda petrolera y comercio, abasteciendo la mitad de la energía del país a precios subsidiados.

El comercio de Cuba con Venezuela fue de un poco más de 8.000 millones de dólares el año pasado, gran parte de ello en importaciones a Cuba de petróleo y sus derivados. A cambio, Cuba provee a Venezuela médicos, docentes, científicos y otros profesionales. Observadores consideran esos servicios sobrevaluados fijados por Cuba en hasta 200.000 dólares anuales por médico mientras que el subsidio venezolano a Cuba es estimado entre 2.000 millones y 4.000 millones de dólares.

Aunque los negocios con Venezuela forman 40% de todo el comercio cubano, es mucho menos que durante los días cuando Europa oriental representaba 80% del comercio de la isla.

"Una pérdida de entre 2.000 millones y 4.000 millones de dólares sería definitivamente considerable. Pero no es lo mismo que la eliminación total de los subsidios soviéticos a inicios de la década de los noventa", dijo Richard E. Feinberg, profesor de política económica internacional en la Universidad de California, San Diego. "Cuba no va a regresar a la era de las bicicletas. ¿Podrían lanzar la economía cubana a una recesión? Sí".

La durabilidad de la economía cubana, en ese caso, vendría en gran parte gracias al éxito del gobierno de La Habana en cortejar a inversionistas extranjeros.

Cuba ha respondido a esa posibilidad cortejando a inversionistas extranjeros.

El mes pasado, el gobierno anunció que había llegado a un acuerdo con una subsidiaria de la empresa brasileña Odebrecht para que administrase una refinería azucarera, un paso inusual ya que la industria ha estado vedada a la participación foránea.

Cuba ha fortalecido además relaciones comerciales con China y varios países latinoamericanos y europeos.

China ha invertido en proyectos petrolíferos territoriales, y junto con Canadá se ha convertido en un actor importante en el sector del níquel en Cuba. España tiene participaciones en los sectores de hotelería y tabaco,

mientras que la empresa francesa Pernod Ricard ayuda en la exportación de licores. Y desde el 2009, Brasil ha participado en un masivo proyecto para reconstruir y modernizar el puerto de Mariel.

El comercio con China fue de 1.900 millones de dólares en el 2010, y sigue subiendo, y Raúl Castro a los líderes chinos y vietnamitas este año.

El gobierno dice que quiere estimular las inversiones extranjeras en empresas conjuntas, pero el proceso puede ser largo y engorroso, y el hurto, falta de incentivos a la productividad y la intervención del gobierno reducen la eficiencia. Las compañías extranjeras pagan impuestos estratosféricos.

Feinberg, que escribió un reporte sobre inversiones extranjeras en Cuba publicado este mes por el centro de estudios estadounidense Brookings Institution, dijo que aunque existen varias empresas extranjeras operando exitosamente en la isla, otras han tenido problemas, lo que desalienta a posibles inversionistas. Mencionó en particular dos casos recientes: La "toma" por el gobierno de una compañía de alimentos dirigida por un empresario chileno acusado de corrupción y las contenciosas negociaciones en torno a un contrato con la empresa holandesa-británica Unilever, ante cambiantes condiciones del gobierno.

"El gobierno cubano tiene que decidir sin ambigüedades sobre las inversiones extranjeras. Pienso que hay divisiones entre la dirigencia del país", dijo Feinberg. "Algunos temen que las inversiones extranjeras afecten la soberanía, crea centros independientes de poder o es explotadora".

Estimó que Cuba básicamente perdió unos 20.000 millones de dólares que habría recibido en el último decenio si siguiese prácticas típicas en otros países en desarrollo. En lugar de ello, Cuba recibió en ese período apenas 3.500 millones en inversiones extranjeras.

Expertos dicen que aún en el peor de los casos, la muerte de Chávez no llevaría inmediatamente a una suspensión de los subsidios petroleros venezolanos.

Si el vicepresidente Maduro, seleccionado por Chávez para sucederle, ganase nuevas elecciones, probablemente mantendría las relaciones especiales con La Habana.

El líder opositor Henrique Capriles, que perdió ante Chávez en los comicios de octubre, dijo que quiere poner fin al acuerdo de petróleo-por-servicios, pero pudiera encontrar que no es tan fácil deshacerlo, si es que gana. Los dos países están ligados por numerosos acuerdos, y muchos venezolanos que se benefician de la atención médica gratuita de los médicos cubanos, estarían renuentes a perderla.

"Uno no puede simplemente terminar una relación como esa", dijo Melissa Lockhart Fortner, analista de asuntos cubanos para el centro de estudios Pacific Council on International Policy. "Sería terrible políticamente para él... Terminarlo de pronto pondría en peligro gran parte de su respaldo".

Para Cuba, la recaída de Chávez corona un año lleno de desilusiones en los intentos de la isla por diversificar su economía.

Tres pozos exploratorios de petróleo en la costa occidental no arrojaron resultados. El mes pasado, la única plataforma petrolera en el mundo capaz de perforar allí sin violar las sanciones económicas estadounidenses se fue del área sin indicios de que vaya a regresar.

Una y otra vez, el país ha mostrado su resistencia, desde una invasión respaldada por Estados Unidos y planes de asesinato de Castro en los sesenta hasta el "Período Especial" de austeridad en los noventa en que el PIB de Cuba se redujo en 33% en cuatro años.

Hace cuatro años, cuando huracanes dañaron la agricultura y la crisis financiera global vapuleó el turismo, Cuba se apretó el cinturón, redujo importaciones y sobrevivió.

"Alguna gente dice que el fin de Chávez sería el fin del comunismo en Cuba, porque el régimen se va a desplomar y la gente se va a alzar", dijo Feinberg. "Eso es probablemente otra ilusión de la comunidad exiliada anti-Castro".

Aún así, muchos cubanos están siguiendo nerviosamente las noticias diarias sobre la salud de Chávez, publicadas prominentemente en la prensa estatal.

"No sé qué va a pasar aquí", dijo Magaly Ruiz, una habanera de 52 años. "Vamos a comer hierba".

BOGOTÁ, COLOMBIA (AP) La guerrilla de las FARC, que llegó a tener casi 20.000 integrantes, en la actualidad cuenta con menos de 8.000, dijo el miércoles el ministro de Defensa, Juan Carlos Pinzón.

Las rebeldes Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) y el gobierno del presidente Juan Manuel Santos adelantan actualmente un proceso de paz en Cuba para tratar de poner fin a casi 50 años de confrontaciones entre las partes con miles de víctimas.

"Se puede establecer que la cifra de hombres que hoy tienen las FARC está por debajo de 8.000, cuando a comienzos del presente siglo el registro se acercaba a los 20.000", sostuvo Pinzón en declaraciones que fueron divulgadas por la oficina de prensa de su cartera.

Respecto al Ejército de Liberación Nacional (ELN), de la segunda guerrilla del país, Pinzón precisó que hoy tiene menos de 1.500 rebeldes, cuando hace 10 años contaba con unos 4.000, según señaló.

"Lo que se demuestra cada vez más es que el accionar de la Fuerza Pública afecta seriamente a las organizaciones que insisten en atacar al pueblo colombiano y que las Fuerzas Armadas cumplen a cabalidad su compromiso constitucional de salvaguardar los derechos de todos los ciudadanos de Colombia", agregó Pinzón.

A principios de septiembre pasado Santos anunció que delegados suyos y de las FARC habían firmado un preacuerdo para iniciar un proceso de paz. El 18 de octubre, en Oslo, capital noruega, voceros del gobierno y de

esa guerrilla instalaron formalmente la mesa de negociaciones

LA HABANA, 26 DIC (XINHUA) -- Más de 300 delegados de 40 países asistirán a la III Conferencia Internacional "Por el Equilibrio del Mundo", programada del 28 al 30 de enero próximo en La Habana, anunciaron hoy los organizadores del evento.

Héctor Hernández Pardo, vicepresidente del Comité Organizador, informó que la cita contará con la presencia de personalidades de América Latina, Caribe, Norteamérica, Europa, Asia y Oriente Medio.

Entre los participantes estarán el escritor brasileño Frei Betto; el premio Nobel de la Paz Adolfo Pérez Esquivel, de Argentina; el ex presidente dominicano Leonel Fernández, el teólogo belga Francois Houtart, el intelectual francés Ignacio Ramonet y la presidenta del Consejo Mundial de la Paz, María do Socorro Gomes.

Hernández Pardo añadió que la agenda de trabajo incluye debates sobre problemas del mundo actual, como la preservación de la naturaleza, el desarrollo sustentable, la pobreza, la crisis económica mundial, las nuevas tecnologías y su impacto en la sociedad, así como también la integración latinoamericana y caribeña.

El encuentro es auspiciado por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) y será uno de los principales homenajes al héroe nacional cubano José Martí por el aniversario 160 de su natalicio.

Durante el foro se entregará el Premio Internacional José Martí, reconocimiento de la UNESCO para quienes, desde cualquier lugar del planeta, contribuyen con la integración latinoamericana y caribeña y la preservación de la identidad y valores históricos regionales.

Las anteriores ediciones de la Conferencia se celebraron en 2003 y 2008 en el Palacio de Convenciones de La Habana.

REYNOSA, TAMPS., 26 DIC. (NOTIMEX).- Agentes de la Patrulla Fronteriza y del Departamento de Aduana asignados a la estación Zapata, Texas, rescataron y detuvieron a 10 indocumentados de origen mexicano que eran trasladados en el interior de un remolque.

El vocero del departamento de Aduana y Patrulla Fronteriza (CBP por sus siglas en inglés), Richard Pauza, refirió que el rescate de los 10 indocumentados se logró luego de que agentes de la Patrulla Fronteriza de la estación Zapata, a unos 78 kilómetros de Laredo, Texas, realizaron una inspección al vehículo.

Indicó que los agentes asignados al área de vigilancia le marcaron el alto a un camión 2004 F-350 que estiraba un remolque aparentemente vacío.

Tras una inspección primaria, dijo, los agentes notaron modificaciones en la parte inferior del remolque, por lo que al revisarlo de manera detallada detectaron al grupo de 10 indocumentados ocultos en un compartimento.

Pauza refirió que el conductor, un hombre de origen cubano, de 43 años de edad fue detenido, al igual que los indocumentados, todos de origen mexicano, a fin de dar seguimiento al proceso de repatriación.

El funcionario federal exhortó a la comunidad en general a denunciar cualquier actividad relacionada a hechos ilícitos como la venta de droga o el tráfico de personas indocumentadas al teléfono de la patrulla fronteriza del sector de Laredo, Texas 1-800-343-19-94.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

JERUSALEN, 25 DIC 2012 (AFP) - El primer ministro israelí Benjamin Netanyahu, jefe del Likud (derecha), gran favorito de las elecciones legislativas del 22 de enero, lanzó el martes por la noche su campaña asegurando que su prioridad es "detener" el programa nuclear iraní.

"¿Cuál es el candidato que los electores consideran como el más capaz de enfrentar la amenaza iraní? ¿La amenaza relacionada con los misiles? ¿La amenaza del terrorismo?", exclamó Netanyahu ante sus partidarios reunidos en Jerusalén.

"Nos quedan muchas cosas por hacer. Antes que todo, debemos detener el programa nuclear iraní y el tiempo pasa. Es mi primera misión como Primer ministro", advirtió el jefe de gobierno israelí, quien amenazó en los últimos meses con una operación militar contra Irán.

Israel y los occidentales sospechan que los iraníes desean dotarse del arma atómica bajo pretexto de su programa nuclear, lo que Irán desmiente.

Netanyahu realizó un balance económico elogioso de su gobierno y solo mencionó brevemente el conflicto con los palestinos.

"Nuestra mano estará siempre tendida hacia nuestros vecinos para una paz verdadera y recíproca", al mismo tiempo que siguió insistiendo sobre los "intereses vitales del Estado de Israel pese a todas las presiones", reiteró.

El aliado político de Netanyahu, el ex-ministro de Relaciones exteriores Avigdor Lieberman, quien renunció luego de su inculpación por fraude y abuso de confianza, estaba presente para el inicio de la campaña electoral en Jerusalén.

Según la última encuesta, el bloque Likud-Israel Beiteinou obtendría 35 diputados de 120, en baja con relación a las anteriores semanas.

Según una encuesta publicada el martes por el diario Haaretz (izquierda), Netanyahu sigue siendo el dirigente político en quien los israelíes tienen más confianza.

TEHERÁN, 26 DIC (EFE).- La república islámica de Irán no aceptará decisiones impuestas desde el extranjero sobre el conflicto de Siria, aseguró hoy el ministro de Asuntos Exteriores iraní, Ali Akbar Salehi, en declaraciones difundidas por la agencia local de noticias iraní, Mehr.

"La república islámica de Irán de ningún modo permitirá que le hagan desde el extranjero una receta para Siria", dijo el ministro iraní y volvió a repetir que la única solución de Siria es el plan de paz propuesto por Irán.

"Esperamos ser testigos de la solución de la crisis siria en base a ese plan, aunque la situación es muy difícil", señaló.

El ministro de Asuntos Exteriores iraní explicó que el conflicto de Siria perjudica a los sirios y "los que buscan que el conflicto continúe, deben saber que aunque alcancen el resultado que quieren no podrán gobernar ese país".

El pasado 16 de diciembre, Salehi afirmó que el Gobierno de Teherán no permitirá que tenga éxito "el guión de Occidente para Siria" y que impedirá que sea derrocado el Gobierno de Damasco.

El ministro iraní condenó el apoyo de algunos países occidentales y otros de la zona a los rebeldes sirios y señaló que las acciones de "los países imperialistas y sus aliados regionales" en Siria son "una flagrante violación de los valores celestiales y terrenales".

Irán es el principal aliado en Oriente Medio del Gobierno de Damasco del presidente sirio, Bachar al Asad.

Ese mismo día Salehi criticó las resoluciones internacionales contra el régimen de Damasco y las calificó de presiones al Gobierno de Al Asad para que cambie su postura hostil respecto a Estados Unidos e Israel, los principales enemigos de Siria e Irán.

Irán promovió en agosto pasado una reunión de países favorables al régimen sirio junto con organizaciones internacionales y también, en noviembre, un encuentro entre el Gobierno de Damasco y grupos opositores, tribales y religiosos no armados de ese país para facilitar lo que denomina un "diálogo nacional" de paz.

BEIRUT, 26 DIC (REUTERS) - Autoridades del Ministerio de Asuntos Exteriores de Siria viajaron a Moscú el miércoles para discutir propuestas presuntamente hechas por el enviado internacional Lakhdar Brahimi para poner fin a la crisis de 21 meses que azota al país de Oriente Medio, dijeron fuentes sirias y libanesas.

El viceministro de Asuntos Exteriores, Faisal Makdad, y un asesor van a sondear la opinión de las autoridades rusas sobre los detalles de las reuniones con Brahimi en Damasco esta semana, dijo una fuente de seguridad Siria.

Una autoridad libanesa cercana al Gobierno del presidente sirio Bashar al-Assad dijo que funcionarios sirios se mostraban optimistas luego de sus encuentros con el enviado de las Naciones Unidas y la Liga Árabe, que se reunió con el ministro de Asuntos Exteriores Walid Moualem el martes y con Assad el día anterior.

"Hay un nuevo estado de ánimo y algo bueno está sucediendo", declaró la autoridad, que luego pidió no ser nombrada por la sensibilidad del asunto. "Por supuesto que ahora (las autoridades sirias) quieren reunirse con sus aliados para discutir los nuevos progresos".

Más de 44.000 sirios han muerto en la revuelta contra cuatro décadas de gobierno de la familia Assad, un conflicto que comenzó con protestas pacíficas pero que ha desembocado en una guerra civil.

Brahimi arribó a Siria para tener una semana de negociaciones con funcionarios del Gobierno y algunos disidentes, pero hasta el momento no ha dicho nada sobre nuevas propuestas o progresos.

A inicios de diciembre, el enviado internacional realizó reuniones tripartitas entre Rusia -el principal proveedor de armas de Siria y aliado de la familia Assad- y Estados Unidos, que ha dado su respaldo a la oposición. Aunque ambos países quieren un arreglo político, ninguno ha modificado su postura sobre Assad.

La anterior propuesta de Brahimi se centró en un gobierno de transición que dejaba la puerta abierta para que Assad tuviese un futuro rol en el mismo, algo que se convirtió en un punto conflictivo entre el Gobierno, la oposición y las potencias extranjeras que respaldan a ambas partes.

Líderes de la oposición se han mostrado disconformes con los recientes esfuerzos diplomáticos, entre ellos los encabezados por Brahimi.

Moaz Alkhatib, jefe de la opositora Coalición Nacional, rechazó cualquier acuerdo que no incluya la remoción de Assad y dijo que el grupo había dejado claro eso muchas veces.

MOSCÚ, DIC 26 (ITAR-TASS). El Consejo Nacional de los Derechos Humanos ha sido creado en Moscú. Forman parte del organismo los miembros del Consejo presidencial para el Desarrollo de la Sociedad Cívica y los Derechos Humanos (CDH) Alexandr Brod, Yana Lantratova, Maria Bolshakova, Igor Borisov y Vladimir Shaposhnikov.

Así lo comunicó en una rueda de prensa Anton Tsvetkov, presidente del comité organizador, dirigente de la organización social "Oficiales de Rusia" y el miembro de la comisión observadora (para la observación de los derechos de los ciudadanos en los lugares de reclusión).

En verano del año pasado en el proceso de la rotación del CDH la candidatura de Tsvetkov fue excluida de las listas para la consulta en la Internet a causa de lo cual no fue integrado en el Consejo Presidencial igual que algunos otros autores de la iniciativa de la creación de la organización.

Entre los miembros del comité organizador figuran los miembros de la Cámara Social Gueorgui Fedorov y Dmitri Galochkin.

Los creadores del Consejo Nacional subrayaron que a diferencia de las demás estructuras humanitarias se proponen dedicarse a la solución de los problemas de "la violación de los derechos de las personas concretas".

"Para la mayoría de los ciudadanos son importantes no Jodorkovski y Magnitski, sino los problemas acuciantes", declaró Tsvetkov. En calidad de estos mencionó la economía comunal, la protección de los ciudadanos en los conflictos con las compañías de seguro, incluso en los casos concretos con las pólizas de auto "OSAGO". En la esfera de los intereses del Consejo Nacional figurará la protección de los compatriotas en el extranjero, incluidos los turistas rusos, así como la protección de los reclusos en las cárceles rusas.

MOSCU, 26 DIC (REUTERS) - La Cámara alta del Parlamento ruso aprobó una ley el miércoles que le prohibirá a los estadounidenses adoptar niños rusos e impone otras medidas en represalia por una ley diseñada por Washington para castigar a rusos acusados de violaciones de derechos humanos.

La ley, que el presidente Vladimir Putin ha señalado que promulgará, también le quitará la representación legal a algunas organizaciones no gubernamentales que cuentan con financiación estadounidense e impondrá prohibiciones de visado y congelación de bienes a estadounidenses acusados de violar los derechos de los rusos en el extranjero.

La iniciativa es la respuesta rusa a la Ley Magnitsky, una norma promulgada por el presidente estadounidense Barack Obama que le prohíbe a los rusos acusados de violaciones a los derechos humanos la entrada a Estados Unidos y congela todos los bienes que allí tengan.

El Consejo de la Federación, la Cámara alta del Parlamento ruso, votó 143-0 a favor de la ley, que ha sido condenada por activistas de derechos y opositores del Kremlin que dicen que los legisladores están jugando políticamente con la vida de niños.

Putin ha mostrado su apoyo a la medida, pese a las inusuales críticas de algunos responsables del Gobierno, entre ellos el ministro de Relaciones Exteriores, Sergei Lavrov, y un viceprimer ministro que le ha advertido al presidente que la iniciativa podría violar los acuerdos internacionales.

La ley de Estados Unidos y la respuesta de Moscú suman tensión a la relación entre ambos países, que ya está afectada por varios asuntos como el trato a los oponentes de Putin y las restricciones impuestas a las organizaciones no gubernamentales desde que el líder ruso comenzó un segundo mandato en mayo.

WASHINGTON HONOLULU, 26 DIC (REUTERS) - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, regresará a Washington el jueves para realizar un último esfuerzo que permita alcanzar un acuerdo con el Congreso para evitar, o al menos retrasar, el denominado "abismo fiscal".

El "abismo fiscal" generaría alzas de impuestos y recortes del gasto público a partir de la próxima semana si es que no se alcanza un acuerdo.

Ningún proyecto de ley específico sobre el "abismo fiscal" se encuentra actualmente en el programa del Senado o de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, que regresarán el jueves a sus actividades después de las fiestas de Navidad.

Los inversores están siguiendo de cerca las conversaciones y se encuentran preocupados de que si no se alcanza un acuerdo la economía estadounidense podría entrar en una recesión.

Asesores y miembros del Congreso han dicho que el Senado, controlado por los demócratas, podría aprobar una medida de último minuto que evite los recortes de gastos y gran parte de los aumentos de impuestos.

Sin embargo, para que sea aprobado en la Cámara de Representantes, controlada por los republicanos, cualquier proyecto de ley que aumente los impuestos sería necesario un inusual voto bipartidista.

Los 191 congresistas demócratas de la Cámara de Representantes tendrían que votar en bloque junto a por lo menos 26 republicanos para obtener una mayoría y aprobar un proyecto de ley que incluya aumentos de impuestos a los estadounidenses más ricos, una de las exigencias clave de Obama.

Algunos de estos 26 votos republicanos que se necesitarían podrían llegar de los 34 congresistas de ese partido que no se presentaron a la reelección o que fueron derrotados en los comicios de noviembre, por lo que ya no tienen que preocuparse de alguna consecuencia política.

Una alternativa podría ser que el Congreso permita un alza de impuestos a todos tal como está programado y luego, durante la primera semana de enero, alcance un acuerdo rápido que los rebaje excepto para los más ricos. Esto sumado a una medida que posponga los recortes de gastos automáticos por 109.000 millones dólares, algo que la mayoría de los legisladores quiere evitar.

Una vez que el reloj marque la medianoche del 31 de diciembre, el Congreso no tendrá que votar a favor de un aumento de impuestos -ya que los impuestos se incrementarán de forma automática- y la votación estaría encaminada a disminuir las tasas de impuestos para la mayoría de los estadounidenses, con el propósito de que éstas vuelvan a sus niveles del 2012.

Obama y los legisladores del Congreso dejaron el viernes Washington por las fiestas de Navidad, quedando en un limbo las conversaciones para evitar el "abismo fiscal".

Se espera que Obama recurra al líder de la mayoría del Senado Harry Reid, un aliado de confianza del mandatario entre los demócratas, para lograr un acuerdo rápido.

Asesores de la Casa Blanca comenzaron a discutir los detalles de la medidas presupuestarias de fin de año con sus pares demócratas del Senado a principios de esta semana, dijo el lunes un alto funcionario del Gobierno.

KABUL, 26 DIC (EFE).- El movimiento integrista talibán repitió hoy al igual que en años anteriores que EEUU y sus aliados de la OTAN huirán de Afganistán como hizo la Unión Soviética y advirtió que este no es un país en el que puedan sobrevivir los invasores.

En un mensaje difundido con motivo del 33 aniversario de la invasión soviética, que en el calendario occidental es mañana, los talibanes subrayaron que EEUU "debe saber que el destino de la nación afgana es el éxito y el de los invasores la derrota".

"El mundo debería pedir a los países invasores que se retiren inmediatamente de Afganistán y permitan a los afganos vivir en paz bajo un régimen puramente islámico", según la nota recogida por la agencia local AIP.

Los talibanes subrayaron que para la población afgana los estadounidenses y los soviéticos son "lo mismo", pues "detestan" por igual a los invasores, y señalaron que deberían saber que todo aquel que "profana" el suelo afgano "carece de un instante de respiro".

"(Los invasores) arden en el mismo fuego que ellos generaron", sentenció la nota.

La resistencia afgana a la URSS en la década de 1980 estuvo formada por diversas facciones muyahidines, que recibieron apoyo económico y logístico de EEUU, Pakistán y Arabia Saudí.

En 1989, tras casi una década de ocupación y miles de soldados muertos, los soviéticos se retiraron de Afganistán y en el país comenzó una cruenta guerra civil entre las facciones muyahidines.

En medio de esta contienda emergieron los talibanes, que en 1996 tomaron Kabul y luego implantaron gradualmente su régimen integrista en casi todo el territorio afgano.

Después de los atentados del 11-S perpetrados por Al Qaeda, los talibanes se negaron a entregar a Osama bin Laden -muerto en mayo de 2011 en Pakistán-, quien se escondía en su suelo, y EEUU decidió invadir Afganistán con el apoyo de la comunidad internacional.

Las tropas estadounidenses derrocaron pronto al régimen del mulá Omar pero en la última década los talibanes han recuperado terreno y la guerra afgana está actualmente en uno de sus momentos más sangrientos desde su inicio, en 2001.

En julio de 2011, las fuerzas de la OTAN comenzaron, además, la retirada progresiva de Afganistán y a transferir el control de la seguridad al Ejército y Policía afganos.

Este proceso debe concluir en 2014 si se cumplen los plazos previstos.

MADRID, 26 DIC 2012 (AFP) - El ministro español de Economía, Luis de Guindos, afirmó este miércoles no excluir una petición en el futuro de ayuda financiera al Banco Central Europeo (BCE), pero aseguró que tal mecanismo sería muy distinto a los rescates solicitados por Portugal e Irlanda.

"No es un rescate a la portuguesa, a la irlandesa (...) esto no es un rescate en absoluto", afirmó en una entrevista con la emisora privada ABC Punto Radio, sobre el programa anunciado en septiembre por el BCE que le permitiría comprar, en el mercado secundario, deuda de los países de la Eurozona que lo soliciten.

Portugal e Irlanda, que ya no logran financiarse en los mercados, tuvieron que recurrir a una ayuda de la Unión Europea y del Fondo Monetario Internacional (FMI) que implica una intervención de sus economías.

El gobierno español, "a fecha de hoy, ha decidido no pedir la asistencia financiera que implica la puesta en marcha de ese programa del BCE" pero "eso no quiere decir, como ha dicho el presidente del gobierno, que no lo pueda pedir a futuro", subrayó De Guindos reafirmando las declaraciones del jefe del ejecutivo, Mariano Rajoy.

El ministro español consideró "excesivo" el diferencial entre los intereses que debe pagar España para financiarse a diez años y los que paga Alemania -la denominada "prima de riesgo"- pero lo atribuyó ante todo a "la existencia de dudas sobre el futuro del euro".

"España, lo que necesita, es que se disipen y se eliminen las dudas sobre el futuro del euro", aseguró, subrayando que actualmente esas inquietudes ya son menores que hace seis meses.

La prima de riesgo mide el grado de desconfianza de los mercados respecto a la deuda de un país. En el caso de España, giraba en torno a los 387 puntos en los últimos días, frente a los más de 600 alcanzados en julio.

El anuncio del programa de compra de deuda del BCE bastó para relajar sensiblemente la tensión de los mercados sobre la deuda española.

De Guindos subrayó asimismo que la política de reducción del déficit público emprendida por el gobierno de Rajoy debe mejorar la percepción del país en los mercados.

"El déficit público se va a reducir sustancialmente este año y eso (...) va a llevar, que es lo fundamental, a que los que nos prestan dinero consideren que una situación que era insostenible, ahora se hace sostenible", afirmó.

El gobierno español emprendió un draconiano esfuerzo para reducir su déficit público, que en 2011 alcanzó el 9,4% del PIB. El objetivo oficial para este año es de 6,3%, aunque Rajoy reconoció que sería "complicado" alcanzarlo.

Preguntado sobre la posibilidad de una nueva alza del impuesto sobre el Valor Añadido (IVA) en 2013, el ministro aseguró que tal medida "no está en absoluto en la mesa".

Entre las medidas decididas en 2012 para aumentar los ingresos, el gobierno español aumentó ese impuesto directo: su tasa principal pasó de 18% a 21% mientras que algunos productos y servicios pasaron del tipo reducido de 8% al general de 21%.

BERLÍN, 26 DIC (EFE).- La Unión Cristianodemócrata (CDU) de la canciller alemana, Ángela Merkel, tiene en la actualidad el mayor apoyo electoral de los últimos siete años, pero el derrumbe de su socio liberal podría complicar su permanencia al frente del Ejecutivo.

Así se desprende de una encuesta difundida hoy por el instituto demoscópico alemán Forsa, a nueve meses de los próximos comicios generales, en la que destaca el técnico en las encuestas hace vaticinar a los politólogos alemanes dos posibles acuerdos de gobierno postelectorales: una gran coalición de conservadores y socialdemócratas o una alianza entre la CDU CSU y Los Verdes.

No obstante el peso de los números, los tres partidos implicados en estas cábalas han negado en las últimas semanas su voluntad de pactar con formaciones al otro lado del espectro político.

El SPD y Los Verdes han reiterado su intención de gobernar conjuntamente -y no como socios minoritarios de Merkel- y la CDU ha reivindicado a los liberales como su socio ideal en el próximo Ejecutivo.

Por su parte, La Izquierda, que alcanza el 8 % de los sufragios en el estudio de Forsa, queda fuera de toda quiniela electoral, debido al aislamiento político al que está sometida esta formación de postcomunistas y disidentes socialdemócratas.

BEIJING, 26 DIC (XINHUA) -- El líder chino Liu Yunshan pidió el miércoles a los jefes de los departamentos de organización locales del Partido Comunista de China (PCCh) que rechacen con firmeza el nepotismo, el soborno y la solicitud y compra ilegal de votos en la selección de nuevos funcionarios.

"Elegir un funcionario es como elevar una bandera", dijo Liu durante un discurso dirigido a jefes de departamentos locales de organización del PCCh en Beijing, al tiempo que ponía énfasis en los esfuerzos por promover a aquellos que hayan sobresalido en el desempeño de sus funciones y cuenten con apoyo popular. "Si se elige a una persona con talento, más personas con talento la seguirán", dijo Liu citando un antiguo proverbio chino.

Liu, miembro del Comité Permanente del Buró Político del Comité Central del PCCh, urgió a que se hagan mayores esfuerzos por mejorar los métodos de selección y promoción de los funcionarios.

Liu señaló que las autoridades de organización del Partido, que están al cargo de los asuntos relativos a la selección de funcionarios, deben mantener un alto nivel de conciencia política en su firme combate contra las prácticas inapropiadas durante la selección.

BEIJING, 26 DIC (XINHUA) -- China espera que Egipto logre una transición política fluida con la aprobación de la nueva Constitución, dijo hoy la portavoz de la cancillería china, Hua Chunying. "China ha tomado nota de la aprobación de la nueva Constitución en Egipto y creemos que es un paso importante de la transición política de ese país", comentó Hua en una rueda de prensa habitual.

La Comisión Electoral Suprema de Egipto anunció el martes que el proyecto de Constitución redactado recientemente fue aprobado en referéndum con el 63,8 por ciento de los votos.

El sábado, alrededor de 25 millones de electores en 17 circunscripciones, entre ellas Giza, Suez, Ismalia y Puerto Said, emitieron sus votos en la segunda etapa del referéndum constitucional. La primera etapa, que tuvo lugar el 15 de diciembre, abarcó a El Cairo, Alejandría y ocho circunscripciones más en concordancia con el decreto presidencial emitido tres días antes por el presidente de Egipto, Mohamed Morsi.

"Esperamos que Egipto continúe impulsando una transición política ordenada y mantenga la estabilidad política y social", dijo Hua.

ESTAMBUL EL CAIRO, 26 DIC (DPA) - Tras el referéndum sobre la Constitución, Egipto encara ya las próximas elecciones en las que se elegirá un nuevo Parlamento. Sin embargo, los egipcios se sienten frustrados: acudir a las urnas no ha modificado su día a día.

En la plaza Tahrir, mujeres armadas con tijeras se concentraron para mostrar su descontento. Allí, donde miles de egipcios marcharon durante la Primavera Árabe para pedir la salida del presidente Hosni Mubarak, se manifestaron contra la Constitución de los islamistas que ha sacado adelante contra viento y marea el presidente Mohamed Mursi.

Decenas de ellas se cortaron el cabello como muestra de la pérdida de derechos con esta nueva Carta Magna.

A partir de ahora en Egipto rige una ley fundamental, por la que autoridades del Islam tiene más influencia sobre asuntos sociales y de Estado. Una mayoría del 63,8 por ciento dijo sí a la Constitución, según los resultados publicados el martes. Liberales, partidos de izquierda, cristianos y numerosas mujeres temen una aplicación estricta de la "sharia", la ley islámica.

Pero no sólo entre la oposición, sino también entre la mayoría de egipcios cunde la frustración, dos años después de la marcha de Mubarak. Así lo han dejado claro los resultados del referéndum: Si en las elecciones legislativas y presidenciales, la mitad de los 50 millones de censados acudió a las urnas, ahora sólo lo hizo uno de cada tres.

Y dentro de dos meses hay otra nueva cita electoral. Como el Parlamento fue disuelto hace unos meses, ahora habrá que elegir un nuevo Legislativo. La justicia invalidó las anteriores elecciones, porque algunos afiliados se presentaron para los mandatos directos, reservados a candidatos independientes. Los observadores estiman que la participación será aún menor, y los Hermanos Musulmanes podrían llevarse un chasco.

En su cuenta de resultados, Mursi tiene muchos problemas y pocas soluciones. Los ingresos por el turismo y las inversiones directas desde el extranjero han caído considerablemente desde febrero de 2011. Las agencias de

rating han bajado la calificación a Egipto y la debilidad económica ha conducido a que también se reduzcan los ingresos por el canal de Suez, una de las principales fuentes de ingreso de dinero del país.

Además, mientras no haya un Parlamento en marcha, tampoco se puede avanzar en las reformas. El gobierno, por ejemplo, quiere volver a ingresar dinero en las arcas recortando las subvenciones a la energía, lo que seguramente conducirá a nuevas protestas.

Por otra parte, la seguridad en el país desde la caída de Mubarak también ha empeorado de forma drástica. En la península del Sinaí, campan a sus anchas milicias islamistas y bandas de contrabandistas a pesar de varias operaciones militares.

Los islamistas tendrán un rival más fuerte en los próximos comicios, ya que la oposición que hasta ahora estaba dividida ahora ha unido sus fuerzas. El que fuera secretario general de la Liga Árabe, Amre Mussa; el activista de la izquierda Hamdien Sabahi y el premio Nobel de la Paz Mohammed ElBaradei se preparan para la campaña electoral. Es poco probable que los Hermanos Musulmanes, los salifistas y otras formaciones islamistas consigan juntos el 70 por ciento de los apoyos registrado en los pasados comicios.

Otros egipcios destacados parece que se han apartado por completo de la primera línea política. El empresario cristiano copto Naguib Sawiris, un político liberal, se ha retirado a su empresa de telefonía móvil Mobinil tras una denuncia por blasfemia.

El empresario enfrentó hace año y medio una oleada de indignación cuando difundió en su cuenta de twitter una caricatura en la que se veía a Mickey Mouse con una barba larga y Minnie Mouse con velo negro.

La bloguera Alia al Mahdi, conocida en Egipto como la "bloguera desnuda" fue vista recientemente en Suecia. Por ahora no tiene previsto regresar a su país. Según ella misma confesó al canal de noticias Al Arabiya, tiene miedo de acabar en la cárcel. Al Mahdi provocó hace un año una fuerte controversia en Egipto por publicar unas fotos desnuda en Internet. El hecho de romper ese tabú hizo que recibiera amenazas de muerte.

ANKARA, 25 DIC (XINHUA) -- Turquía y Túnez firmaron hoy un acuerdo para establecer un consejo de cooperación estratégico de alto nivel.

El primer ministro de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, y el primer ministro de Túnez, Hamadi Jebali, de visita en este país, firmaron el acuerdo en la capital turca de Ankara con la esperanza de impulsar las relaciones entre los dos países.

Tras la ceremonia de firma, Erdogan dijo que el consejo sostendrá su primera reunión en Túnez en marzo de 2013. "Turquía, junto con su pueblo, han apoyado a Túnez y a su pueblo en su lucha por la democracia y los seguirá apoyando..."

Nosotros vamos a apoyar la transformación democrática y los esfuerzos a favor del desarrollo económico en Túnez", dijo Erdogan.

Por su parte, Jebali dijo que las relaciones bilaterales de los dos países están creciendo a un ritmo nunca antes visto en su historia. "Debemos realizar esfuerzos no sólo a favor de las relaciones entre Turquía y Túnez, sino también a favor de las relaciones entre Turquía y el mundo árabe. Debemos establecer una potencia de equilibrio, una nueva terminal de la civilización", dijo Jebali.

SEÚL, 26 DIC (EFE).- Corea del Sur llevó hoy a cabo ejercicios militares con fuego real en dos islas fronterizas del Mar Amarillo cercanas a la costa de Corea del Norte para poner a prueba la preparación de combate de la Infantería de Marina, informó el Estado Mayor Conjunto del Ejército surcoreano.

"Las maniobras finalizaron sin ningún problema y el Ejército de Corea del Norte no ha mostrado hasta ahora ningún movimiento inusual", declaró el portavoz del Estado Mayor Conjunto, Eom Hyo-sik, a la agencia local Yonhap.

La Infantería de Marina realizó durante dos horas en las islas de Baengnyeong y las Yeonpyeong sus ejercicios, que incluyeron pruebas con obuses de artillería y un sistema de lanzamiento múltiple de cohetes, según el Estado Mayor Conjunto.

En cumplimiento de la notificación del Cuerpo de Marines, cientos de residentes de la isla fueron voluntariamente evacuados a zonas seguras antes del comienzo de los ejercicios, agregó el portavoz del órgano directivo del Ejército surcoreano.

Se trata del quinto ejercicio militar que Seúl lleva a cabo este año en las cercanías de la frontera marítima con el Norte del Mar Amarillo, cuyas aguas han sido escenario de varios conflictos de diversa gravedad entre ambas Coreas en los pasados años.

Yeonpyeong fue blanco de un bombardeo norcoreano que causó la muerte de cuatro personas, dos de ellas civiles, en noviembre de 2010, ocho meses después del hundimiento, en aguas cercanas a Baengnyeong, del buque surcoreano Cheonan que Seúl atribuye al Norte y que acabó con la vida de 46 soldados.

Corea del Norte y Corea del Sur permanecen técnicamente en guerra debido a que el conflicto bélico que las enfrentó entre 1950 y 1953 concluyó con un armisticio que hasta hoy no ha sido sustituido por un tratado de paz definitivo.

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Carlos A. Glez. Álvarez
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
